

1	会議名	第4回 学校運営協議会
2	日時	令和5年12月19日 午後5時45分から午後6時45分まで
3	会場	浦里小学校 音楽室
4	出席者	井澤良夫会長、渡辺惣伸副会長、池田智明委員、平林彩香委員、 安齋理江委員、西澤清一委員、神田博幸委員 欠席…小林誉太委員
5	市側出席者	なし
6	公開・非公開等の別	公開 ・ 一部公開 ・ 非公開
7	会議概要作成年月日	令和5年12月20日

協議事項等

1 開 会

2 会長挨拶

本年もあと十日余り。150周年記念事業も記念誌の発行を残すのみ。この間、お忙しい中お手伝いいただきありがとうございました。当初の目標を達成できた。航空写真のクリアファイルが先日届いたが、とても素晴らしい出来であった。インフルエンザ感染者増加したため、警報が発令された。学級閉鎖等もあるようだが、お互いうつさないよう感染防止をしたい。

10月26日、市長・教育長懇談があった。小規模特認校の四自治会、学校運営協議会、PTA連名で要望をしてきた。その席では複式学校であり特認された学校の事例を話がなされた。もともと地区にいた子どもが他地区に行くこともあった。小規模特認校指定は難しい。元いた子が他校に行くのは本末転倒。難しさを感じている。

間もなく年末年始の休みに入る。日頃の疲れをいやしてほしい。令和6年も良い年を迎えられるよう。1年間ありがとうございました。

3 学校長挨拶

前回の運営協議会から4か月弱経った。その間、2学期の行事があり、コロナ禍でできなかったことがいろいろできるようになった中新しい時代の行事のあり方を考えながら150周年の行事と結び付けてしっかりと取り組んできた。

運動会・音楽会・記念講演会と順調にできてきた。本校もインフルエンザでの学級閉鎖があったが、今は山を越えた。まだまだ気をつけていきたい。11月の収穫祭では地域の方や運営協議会、保護者の方と食事を一緒にとり、感謝を伝えられる会となった。成果があった。

城西支会の校長会では、授業を参観していただいた。その中で、「子どもたちが穏やかに学んでいる。」という言葉があった。「以前見たときよりさらに、表情が良くなっている。」との言葉があった。学びを止めずに様々な活動ができたことでの成果があった。学習のまとめを3学期したい。来年度の行事のあり方も、ご意見いただきながら決めていきたい。よろしく願います。

4 協議

(1) 子どもたちの様子について(運動会・音楽会等の児童の様子)

事務局：運動会アンケート…とても肯定的な意見が多かった。地域と一緒にやる競技がよかったとの意見が多数あった。

学校長：運動会での風船飛ばしではその後、長野市屋島の方よりお手紙いただいた。風船がリンゴ畑に引っかかっているところを見つけたとのこと。縁を感じた・元気が出たとお話だった。その方に5年生のお米や6年生の手紙を送った。リンゴが最後になるので、浦里の子どもたちに食べてもらいたいと持ってきていただいた。自分の父親が亡くなった悲しいことがあった1年であったが、浦里小とのやりとりで元気が出たというお話だった。全校集会で子ども

たちにもお話ししたい。

事務局：音楽会アンケート…校歌の歌詞カードをつければよかった。専科のいない中、講師の先生のご支援を受けながら取り組むことができた。

学校長：昨年度お助け隊の規約を変えていただいた。学区外の方をお助け隊の一人としてお迎えできてありがたかった。ピアノ伴奏をお願いできる方が二人になるのはありがたい。

副会長：お助け隊を広くから募集できるようになった。

(2) 今年度の「ふるさと学習発表会」について

事務局：令和6年2月8日(木)13:30~15:00で計画している。その後学級PTAがあり、16:15からコミュニティ委員会。学校運営協議会の方には会場の設営のお手伝いをお願いしたい。

(3) コミュニティ委員会②について

事務局：令和6年2月8日(木)16:15~17:30に体育館で行う予定。

主に令和5年度活動報告と令和6年度活動計画を扱う。お助け隊隊長には資料を提出していただく。2月8日は木曜日で、この日に懇親会は難しい。コミュニティ委員長、150周年記念事業実行委員長とは懇親会開催した方がいいというお話をしている。2月16日に懇親会を開けないか提案させていただきたい。コミュニティ委員会・150周年記念事業役員会合同で。

会長：人数は何人ぐらいか。

事務局：前回30人ほど。隊長は22名でプラス学校職員。そのほか記念事業の委員長5名。

会長：その人数であれば会場に収まりそうだ。

副会長：会場については自治会役員に伝えておく。

事務局：第1回の懇親会の様子から、予算は一人1500円でよいと思う。

(4) 来年度の行事について

事務局：本校で教育課程検討委員会を開きまとめた結果を示す。春に運動会、秋に音楽会で案が出ている。運動会を春に移行できるか。また、1~3年生のスケート教室について、市民の森が使用できなくなることから、1・2年そり、3・4年スキー、5・6年実施しない、という案が出ている。春の遠足については市のバスを利用することで負担を軽減したい。

副会長：運動会は春開催だといつ頃になるか。

事務局：5月下旬から6月上旬を考えている。

会長：他の学校は春開催増えているか。1年生は大丈夫か。

事務局：春に運動会を行う学校が増えてきている。1年生は4月に学校のリズムをつかめれば運動会にも積極的に取り組めるのでは。

副会長：早めに行事があればクラスがまとまる。

会長：来年は小学校単独で開催するのか

事務局：開催自体は学校が行う。

会長：地域種目は入れるのか。

事務局：今年度は150周年記念運動会ということで、地域単独の競技をお願いしたが、地域への動員をお願いする等負担をかけてしまった。

副会長：コロナ前は、地域と一緒に開催できないかという話があった。一緒に参加できる競技があるとよい。

学校長：自治会は地域の運動会をやってはいないようだが。

会長：コロナ以前の、地域と一緒にやるという話が途中で終わってしまっている。

学校長：自治会の運動会がなくなっている。来年度の話は自治会から出ているのか。

副会長：希望の泉プロジェクトが中心となって呼びかける形でやっていた。

もう一度考えていかないといけない。運動会は地域が盛り上がるので、続けていただくとありがたい。

学校長：子どもと一緒に地域の人に加わるとよいと考える。大玉送りなど。地域の人との関わりは残していきたい。自治会主体となって運営をお願いするのは学校からは言えない部分がある。

副会長：地域でもまたもんでもらいたい。

事務局：有線や学校だよりも使って呼びかけたい。

会長：地域の人にも参加してもらいたいのだとしたら自治会から呼びかけないと人集めは難しいのではないか。

委員：春開催なら学校主体で。呼びかけて参加していただける人に参加していただければよいのでは。全校ダンス・綱引き・大玉送り・準備体操があれば十分。

事務局：地域として、秋開催をする理由はあったのか。

会長：特にない。

委員：昔は秋にやっていたが、今の子どもたちには1つの学期で行事2つは難しい。1学期はどちらかでよい。運動会は子どもが主役。子どもがやりやすいようにしてもらえばよい。

委員：兄弟が多いと中学の新人戦と秋の運動会がかぶる。運動会を春に持ってきてもらえるとうありがたい。秋だと片方の親しか来られないことが今年もあったようだ。

事務局：グランドデザイン案、コミュニティ委員会でもまた扱いたい。

会長：大きく変わった点はあるのか

校長：大きくは変わらない。目指す子ども像を真ん中に持ってきた。それに対する取り組みをまわりに配置した。コミュニティ委員会の実践目標も大切なので入れた。文言を端的にまとめた。

(5) 学校運営協議会委員の選出について

事務局：運営協議会も今年度はあと2回。来年度も現委員の方にはぜひお願いしたい。ただ任期は1年。PTA関係は変更する。もし、交代希望の場合は1月いっぱいくらいに会長・事務局に知らせてほしい。

会長：ぜひ継続してほしい。自治会等で検討していただきたい。

(6) 報告

事務局：お助け隊オクレンジャー代について。

こまゆみ教室（長大生との交流）は今年度3回行った。子どもたちも楽しみにしていた。学生さんも運営で勉強になった。来年度も継続したい。

こまゆみ教室（木彫）は今年度8回行った。本年度は時計の木彫りに挑戦。

木彫は来年度完全外部指導者移行の予定でいる。けがに備え、一人800円の保険に加入予定。

(7) 150周年記念事業について

事務局：150周年記念運動会・記念音楽会・記念講演会への参加及び運営、ありがとうございました。

(8) 子育て委員会より

委員：11月18～20日の3日間メディアコントロールが行われた。感想を読んでみて、1年生は楽しんで参加できている。学年が上がるほどめんどうくさがついているという感じを受ける。何か取り組むといいことがある（ごほうび）と良いか。学校で何かご褒美的なものを考えていただけると良いかと思う。

(9) その他

事務局：運営協議会資料表紙は、記録残し隊の方に撮っていただいた写真。運動会は地域の方や保護者の方と一緒に集合写真が撮れて良かった。音楽会ではコカリナ奏を聴いていただく機会を取れた。今後も年1回は地域の方にコカリナ奏を聴いていただく機会をとれると良いと思う。

お手元の学校関係者評価シートを書いていただき、提出をお願いしたい。1月19日までに事務局に届くようお願いしたい。

副会長：NHKの「撮るしん」を見て、とてもよかった。みなさんに知ってもらいたい。地域の皆さんにも知ってもらえるといい。

5 閉会の言葉

次回は第5回 2月 15日(木) 開始時刻は午後5時45分